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• «Non voglio (arc nessuna guer 
ra a Chioggia Non pretendo si 
prenda le mie scoasse Ma qualcu 
no mi deve dire dove devo portare 
i riliuti di Venezia Chioggia non li 
accelta Portogruaro neppure Do 
ve li melto? Dov e in questo comu 
ne un area che 10 possa utilizzare 
come dlsearlca''Me lo dicano Nel 
lalaguhano ai bordi nemmeno di 
campagne non ne ho Dove allora' 
A Mestre o in piazza San Marco tra 
i colombP Massimo Caccian ha 
un diavolo per capello Dentro la 
calza della Belana ha trovato una 
grana niente male E ha solo una 
manciata di giorni perdlsinnescar 
la Dopo le nuove direttive della 
Regione non sa piu come smaltire 
la spazzatura - la saxissa appunto 
- della citta La gnnta del sindaco 
filosofo e soprattutlo lo spirlto di 
collaborazione dei suoi colleght 
veneti lanno sperare che I incubo 
si allonlanera L inlelleltuale raffi 
nato ha dimoslrato del resto di sa 
per padroneggiare la macchma 
ammmistrativa distncandosi tra 
emergenza e progettualita urbana 
Una certa ombrosita carattenale 
non Iragga in inganno Caccian 
place al veneziani quasi il 70 per 
cento - rlvelano i sondaggi - lo ne 
lesgerebbe a Ca Farsetti Lui e un 
volto noto della scena politica e 
cullurale nazionale gira I Italia co 
me oratore di sicuro successo la 
stampa lo Intervista spesso e volen 
tier) Ma i concittadlni sanno che 
non si rlsparmla sta in ufficio da 
maltina a sera non trascura le cen 
monie prende il vaporetto come 
uncomunernortale 

Cecclari, I'hMno fatta arrabbla-
re.Checosasuccede? 

Succede che la Regione veneta ha 
varatq una serle di prowedimenti 
In materia di smaltimento dei nfiu 
ti assolutamente Inapplicabili per 
nol C ora ho alle porte il blocco 
del servizio se non trovo la solu 
zlone 

La Regione eoaa ha pravlsto? 
Ha prevlsto una follia non posso 
portare i riliuti fuori provincia e 
devo aumentare la quantita di n 
flutl nelle discanche della provin 
cla Per tutta risposta i Comuni in 
teressati hanno impedito che sea 
rlcassi anche quanta scancavo 
prima E quindi In questig'ornisto 
stoccando i nfiuti in unarea del 
tutto inidonea ai bordi della lagu 
na 

Eeomeseneesce? 
Ah non lo so proprio Ci mange 
rema I rifmti li buttero in acqua 
Mi va benisslmo se ml dicono sta 
billscl tu I area nel tuo comune e 
fal 11 la tua discarlca Peccato che 
lultl I piani internazionali per Ve 
nezia impediscano esattamente 
questo Nella zona lagunare e 
prolblto smaltire riliuti Come de 
vo comportarml allora? 

None'»unlm>ener1tore? 
C era Ma 6 stato chluso perche 
era vicino all abitalo II nuovo In 
cenerltore dovrebbe entrare in 
funzlone la prima llnea nel 97 
In ogni caso sarebbe completa 
mente insufflciente 

Ma perch* la Regione ha tma-
nato quaatt normtT 

Molto sempllce perche tutte le di 
scariche sono sature E I Comuni 
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Venezia secondo Caccian 
«Di soli restauri si muore» 
«Mi dicano dove posso scancarh visto che a Venezia e 
proibito » Massimo Caccian e alle prese con una 
drammatica emergenza nfiuti Toma a chiedere nuovi 
poten per I sindaci e liberta di tnbuti per I Comuni da 
trasformare in holding Vuole per Venezia una revisio 
ne della legge speciale che spinga al rilancio economi-
co «Non c e futuro solo col restauro* E annuncia «Nel 
97 non mi ncandidero Questo lavoro e un martino> 

che ce le hanno se le lengono per 
loro Noi adessovcdremodi quale 
morte dobbiamo monre Una via 
d uscita si pu6 trovare se ci sara 
un atteggiamenlo generate di lar 
ga dlsponibilita Ho chiesto a 
Chioggia che continui a nce\cre i 
nfiuti accettati (mora senza I au 
mento previsto dalla Regione e 
alia Regione che mi si conscnta di 
portare i nfiuti ancht prcssodisca 
nchc di dltre province Come ho 
fatto (mora Senno mi dicano che 
mi devo arrangiare Ma e un po il 
logico chiedere a Venezia di te 
nersi i suoi nfiuti e non darle gli 
strumenti per farlo 

Quattro secoll fa Enrico 3', II fl-
gllo dl Caterina del Medici, dice-
va- "Se non fossl re di Francla 
vorrel essere clttadlno venezia-
no>. 

in quell epoca Venezia aveva pro 
blemi ammuustrativi oltre a quelli 
di una grande potenza dello stes 
so genere Soltanto che aveva an 
che i poten per nsolverli 

Lei Instate molto su questo ta-
sto Flno a paragonare I poterl dl 
un slndaco a quelli di un dlfenso-
re cMco, una figure Istituzionale 
notortamente debole 

II sindaco e una istituzione debo 
hssima Ha grandissime responsa 
bilita di latto I unica figura cono 
sciuta cui ci si nvolge per questio 
ni dl sua competenza o a lui estra 

to libera sul mercato finanziano 
ci sono ancora limiti per I emissio 
ne di titoh Mai elenco sarebbe in 
finito Ogni atto di un sindaco 6 
sottoposto a npetuti meccanismi 
dingidissimatutelaformale Esia 
mo tutti vittime di un infernale le 
gislazione le 150m>la leggi Italia 
ne contra le lOmila della Francia 
o della Germama 1 assenza dl te 
sti unici Insomma una folle corsa 
a ostacoli 

La lamentela e diffusa Perche 
non si rlesce a camblare? 

Perche non si nesce a mettere ma 
no a niente in questo Paese E per 
fare un nordino istituzionale se 
condo cnten sistemici occorrono 
un Parlamento che funzioni un 
governo che funzioni un ceto po 
fitico che funzioni Viviamo da 
dieci anni una cnsi istituzionale 
piu o meno mascherata da gover 
ni tecnici o del presidente che 
per loro stessa natura non posso 
no mettere mano a riforme di si 
sterna 

Lei ha evocato protests >di ec-
cezlonale gravtta, forse clamo 
rasa dlmlsslonl del sindaci, se cl 
saranno nuovl tagll alia flnanza 
locale Ma quail sono I tagll che 
II govemo non dovrebbe fare? 

Avevamo chiesto che ci fossero 
garantiti I trasfenmenti al livello 
del 94 E nel 95 ci sono stall ta 
gliati senza preawiso Avevamo 

nel comune e la viabilita a Mestre 
E ora 1 emergenza nfiuti che profi 
la 

Ma Venezia gode dl una serle dl 
inteiventl, anche a carattere In
ternationale, In corao da annl 

C e un cantiere permanente di re 
cupero del grande patrimonio ar 
chitettonico monumentale Ci so 
no i fondi della legge speciale che 

produttivo Naturalmente visto la 
delicatezza del tessulo stonco e 
artistico ci vuole un intervento 
della comunita nazionale e inter 
nazionale a sostegno di questo 
sforzo Nessun Comune ce la fa 
rebbe da solo II problema e che 
Venezia non pud continuare a es 
sere un ambiente ostile verso ini 
ziative innovative Non c e futuro 
solo con la conservazione Vene 
zia dev essere anche un luogo in 
cui qualcosa si puo trasformare 

Ha parlato dl ostilrta. Dove s'an-
nldano queste reslstenze? 

Le resistenze sono miste Sono re 
sistenze cultural! apparentemen 
te molto nobili ma che di fatto in 
gessano Id citta perche quest im 
magine conservativa di Venezia e 
dominante E sono resistenze 
perfino meschine annidate nelle 
posizioni di un economia di ren 
dita a cui Venezia va benissimo 
cosi com e 

Sono queste resistenze che 

«Scoppia I'emergenza nfiuti 
Ora mi obbligano a tenerh 

devo portarh in piazza S Marco7 

Va noista la legge speciale 
serve un rilancio economico» ± fcr1 

«Fra due anni non mi ncandidero 
questo lavoro e un martmo 
1 sindaci non hanno i poten 
Dobbiamo avere la liberta 
di deadere e usare i tnbuti" 

nee II smdaco e capocondomi 
nio padre di famiglia assistente 
sociale difensore CIVICO Ma svol 
ge le propne funzioni senza avere 
i poten adatti 

Ma quail sarebbero I poterl che 
mancano al sindaci elettl dlret-
tamentedalpopolo? 

II sindaco oggi e al fondo del ban 
le sopra di lui ci stanno tuti Per 
affn ntare e nsolvere qualunque 
proLiema deve passare attraverso 
altri hvelli istituzionali superior! 
Provincia Regione organismi di 
controllo sovrintendenze mini 
sterl end statah comitati di salva 
guardla 

SI dlra: vuol dlventare doge... 
Per ignoranza I! doge non conta 
va assolutamente nulla era una fi 
gura in pratica solo rappresentati 
va 

Al di la delle battute, quail poterl 
vorrebbe II sindaco Cacclari? 

Anzitutto I autonomia impositiva 
Cioe certezza sulla natura delle 
entrate con imposte che non sia 
no aggiuntive bensl decise e im 
piegate senza vincoli nazionali E 
diverse modalita di erogazione 
del servizi restiamo legati a una 
serle Infinite di lacci e laccluoli II 
Comune poi dev essere un sogget 

chiesto dl poterli recuperare e di 
prevedere nel 96 il livello del 94 
Ma i soldi tagliati ci sono stati resti 
tuiti solo in parte e per quest anno 
non e previsto neppure il recupe 
ro pieno del tasso d inflazione 
programmato Ormai per conti 
nuare a erogare i servizi che era 
ghiarno dovremo inasprire i tnbuti 
o crearne di nuovi Quindi di fat 
to la manovra di nsanamento si 
ntorce esclusivamente sul piano 
locale A livello nazionale dicono 
non abbiamo aumentato la pres 
sione fiscale Ma in realta obbliga 
no i Comuni a farlo E cosi di fron 
te ai cittadim la responsabilita e 
nostra ci costnngono alia parte 
degli esatton Se avessimo I auto 
nomia impositiva invece saprem 
mo dl quail tasse noi disponiamo 
e le potremmo applicare come 
vogliamo 

Sempre facendovl carlco del 
problema del deblto pubbllco. 

Noi ce ne stiamo facendo canco 
II Comune di Venezia negli ultimi 
due anni ha aumentato ai cento 
millardi le entrate con propn tn 
bull 

Quail sono I magglorl gual? 
Le questioni piu gravl sono I emer 
genza abitatlva un po dappertutto 

quest anno abbiamo ottenuto se 
condo 1 nostn desiderata e in ac 
cordo con Regione e Stato li stia 
mo spendendo sono opere im 
portanti di disinquinamento e re 
stauro Si sta invece ancora valu 
tando I impatto ambientale per il 
piano delle dighe mobili 

Ma la sua glunta quale Idea dl 
Venezia sta perseguendo? 

Questa citta e stata messa in cnsi 
da un certo tipo di sviluppo eco 
nomico industrial produttivo 
Venezia e certamente incompati 
bile con gli aspetti piu eclatanb 
della modernita PerO oggi avrem 
mo a disposizione le tecnologie e 
le nsorse per renderla un sito an 
cora molto appetibile per miziati 
ve che riguardmo la cultura la n 
cerca la produzione immatenale 
Ma sono traguardi impossibili sen 
za una revisione della legge spe 
ciale che punti decisamente alia 
rivilalizzazione socio economica 
Fin qui s e mirato al restauro alia 
nstrutturazione al disinquina 
mento Tutti obiettivi importantis 
simi vanno mantenuti Perd oggi 
e priontario guardare a una sene 
di agevolaziom anche fiscali che 
spingano al rilancio economico 
L Europa puo investire di piu su 
Venezia con sue sedi sue agen 
zie permanent Bisogna potenzia 
re pur se sono gia a un livello di 
eccellenza le stmtture universita 
ne e di ncerca Ma non lo si fara 
senza un forte input del governo 
Ed e difficile accordare tutti i sog 
getti pubblici Ogni evento vene 
ziano ha ripercussioni tali per cui 
in parte la circospezione e d ob 
bligo Lessenziale e che non si 
trasformi in blocco 

Ma I'attenztone su Venezia si 
coagula solo sugll elementl dl 
decadenza Lei esorta la citta a 
-non piangersi addosso. II suo 
futuro e consegnato all'Mea del 
restauro? 

Assolutamente no Se sara cosi 
Venezia rimarra tagliata fuori Ma 
qui ogni anno arnvano dieci mi 
lioni di tunsti Venezia ha nsorse 
straordinane Solo che i suoi abi 
tanti della citta insulare e della 
terraferma devono cominciare a 
usarle in modo piu convinto e piu 

ostacolano II nuovo piano rego-
latore per II centre storlco? 

Dal mio punto di vista si Anche se 
attorno al nostra progetto si sono 
manifested important consensi 
delle categone produttive inclusi 
albergaton e commercianti 

Lei ha accusato la stampa na
zionale dl occuparsl dl Venezia 
solo per segnalame lo statum 
moriendl» Clspieghl 

Venezia non e affatto una citta 
morente ma un organismo di ec 
cezionale complessita Mette in 
sieme la zona insulare e una real 
ta di terraferma di 200mila abitan 
ti con un area mdustnale che e 
ancora una delle piu importanti 
del Paese e con una straordmana 
tradizione operaia Si combinano 
quindi a Venezia prospettive e en 
si di diversissima natura Insom 
ma non e che Venezia sia San Gi 
mignano o Gubbio o Assisi Inve 
ce la stampa nazionale la tratta 
come una pura citta d arte 

Ha citato Mestre e la stampa 
locale che I'accusa dl snobbare 
la terraferma. Come replica? 

Sciocchezze Gli interventi piu im 
portanti dimostrano semmai che e 
vera 1 esatto opposto Ma anche 
questo fa parte del mito il mito n 
corrente che Venezia assorba tut 
te le energie A Mestre e vera esi 
stono preoblemi gravi di viabilita 
che si possono nsolvere soltanto 
diconcertocon le Ferrovie e la So 
cieta dell autostrada Purtroppo 
quest accordo ancora non s e ot 
tenuto 

Lei ha tenuto per se la splnosa 
delega al personate. Perche? 

Perche i! punto essenziale e cam 
biare lo strumento Fmche il Co 
mune e orgamzzato cosi com e 
puoi inventarti un parcheggio o 
fare una politica d immagine e un 
po di cinema ma non cambia as 
solutamente niente Invece il Co 
mune deve diventare una holding 
cioe un cervello una mente che 
programma e controlla tutti i servi 
zi che vengono dati a gestione 
esterna II processo I abbiamo 
condotto bene ha gia data risulta 
ti migliorando li qualita dei servi 
zi e diminuendo i costi E su que 

sta strada continuero 
II mondo cattolico guarda con 
sospetto queste trasformazloni? 
Teme che decada un'opera fon 
damentale dl asslstenza? 

Tuttaltro I rapporti col mondo 
cattolico e con gli ambienti reli 
giosi in generdle per quanta mi n 
guarda sono gli unici dai quail 
abbia tratto una qualche soddisfa 
zione Comprendono gli sforzi di 
sperati che facciamo per mante 
nere e aumentare le politiche so 
ciali capiscono che l servizi van 
nonorganizzati fannocntichemi 
rate e corrette in modo non ideo 
logico E sono gli unici a fare 
apprezzamenti senza pelosita 

Lei ha ottenuto consensi di forze 
esteme alia maggioranza 

10 non ho lavorato neanche un 
minuto per allargare la maggio 
ranza o per restringerla Proprio 
non me ne frega assolutamente 
niLntc M IICKSS pntt ire i\ int 
le mie idee Poi chi ci sta ci sta e 
chi non ci sta ciccia Se i miei pro 
getti non pas^ano naturalmente 
menevado Tranquillo 

E le tenslonl col conslgllo comu 
nale? 

11 conslgllo comunale spesso non 
accelera il nostra lavoro ma e 
comprensibile Sono i contraccol 
pi delle riforme fatte a meta Ogni 
consiglio comunale soffre perche 
ntiene di avere prerogative ndotte 
Ma non mi pare gli e stata tolta 
solo I ordmanssima amministrd 
zione 

Le grandl citta sono ammlnlstra-
te quasi tutte da sindaci pro-
gresslstlodicentroslnlstra LU-
llvo sta valorizzando a sufNclen-
zaquest'esperlenza? 

Molto onestamente no L ha valo 
nzzata molto poco e solo di fac 
ciata senza difendere dawera gli 
interessi e gli obiettivi di questi be 
nedetti amministraton E ritengo 
sia del tutto insufflciente in pro 
posito la stessa bozza di pro 
gramma dell Ulivo 

Secondo lei per quale mottvo? 
Perche non ce nessuna cultura 
autonomistica in questo Paese 
L Italia e ancora largamente do 
minata al di la delle parole e delle 
buone intenziom da una cultura 
statahsta e centralistica 

SI ricandldera tra due annl? 
Nel modo piti assoluto no Nean 
che a fucilate I ho deciso il gior 
no prima di essere eletto 

Malaclttalosa? 
Si si Credo proprio che lo sappia 
no tutti C e una soglia di soppor 
tabilita fisica oltre cui non si pud 
andare Se i nuei programmi si 
realizzano - revisione dei servizi e 
della macchma comunale edili 
zia residenziale museo difhiso 
penso francamente che dovreb 
bero nmanere aperti i problemi 
della viabilita sono progetti che 
vanno oltre il mio mandato E se 
ci6 si awerera e ho buone spe 
ranze che si awen penso che il 
mio erede non avra soverchi pro 
blemi se non continuare un opera 
di rivilalizzazione Dovra cercare 
investiton Ma i problemi dell e 
mergenza dovrebbero essere se 
non risolti relativamente ben im 
postati Dopo di che realizzato 
quasi tutto il mio programma elet 
torale a nessuno si puo chiedere 
di essere un martire Perche que 
sto non e un lavoro ma un marti 
no 

Sente dl girare a vuoto? 
A vuoto no Ho la sensazione di 
girare con una macchma che per 
fare un chilometro all ora consu 
ma dieci litn di benzina Certa 
mente con diversi poten e un altra 
orgamzzazione il cinquanta per 
cento dei problemi che incontro si 
potrebbero nsolvere in mezza 
giornata 

Cosa ha trovato. L ertdita di una 
gestione commissanale durata 
cinque mesi dopo I dutosciogii 
mento de! consiglio comunale 
nel maggio 93 conseguente alia 
cnsi della giunta Dc Psi Psdi (poi 
nnforzatasi con un gruppo di ex 
esponenti del Pel) e a un vano 
tentativo di Cesare De Piccoli 
(Pds) di costituire un ammini 
strazione di sinistra 
Cosa ha fatto. Approvati il piano 
regolatore di Porto Marghera e la 
vanante al piano regolatore gene 
rale pei la residenza a Mestre 
Portati a teimine i piani per i cen 
tn stonci della terraferma e per le 
zone produttive Awiato il Proget 
to Gmdecca per it nuso di aree ed 
edifici tra cui il Molino Stucky 
Nuova gestione dei servizi in base 
alia legge 142 costituite lasociela 
per dzioni per il Casind e I azicn 
da speciale per la mobilita cedu 
ta la quota del Comune (41 mi 
liardi da destinare a setton slrate 
gicO dellazienda del gas dati in 
gestione esterna il verdc pubbli 
co la pulizid nelle scuole e negli 
uffici i servizi igienici il ciclo 
complete delle acque Aumenta 
to da 259 a 366 miliardi il gettito 
delle entrate propne del Comune 
Awiata la revisione dei canoni di 
concessione del patrununiu un 
mobiliare non residen 'idle Predi 
sposto un progetto di legge per 
una nuova disciplina in senso fe 
derahsta della fmanza comunale 
e provinciate Siglato I accordo 
quadra per la nuova pianta orga 
mca del Comune i posh di lavoro 
sono ndotti da 4 821 a 4184 Aper 
to I ufficio relazioni col pubbllco 
per pnmo in Italia mforma in k m 
po reale sul cap mino di una pia 
tica Awiati a Marghera l cantien 
del parco scientifico tet nologico 
Ridotta dal 5 6 al 5 per mille I ah 
quota lei per la prima casa e stan 
ziati contnbuti per 4 millardi per il 
buono prima casa Aumentati in 

cifra assoluta gli stanziamenti per 
i servizi sociali Impegnati tutti i 
fondi della legge speciale per Ve 
nezia Firmato il protocollo d inte 
sa con Stato e Regione per un fl 
nanziamento di 130 millardi per 
1 edilizia residenziale pubblica 
Ripreso dopo trent anni lo sca\o 
dei ru (asporto del fango dal fon 
dale) e cominciati i lavon per Id 
napertura (la prima volta nella 
storia) di un canalc interrdto 
Stanziati 6 miliardi e raggiunta la 
convcnzione con la Societa auto 
stracle per uno svincolo che de 
viera il traffico dal centra di Me 
stre Awiati i lavon di nqualifica 
zione di piazza Ferretto la piazza 
centrale di Mestre Predisposto 
(dopo 32 anni) il nuovo regola 
mento per il traffico acqueo Spe 
nmentata sin servizi poubblici la 
diversificazione del flussi del resi 
denti e di quelli dei tunsti Com 
pletato il restauro di Ca Rczzoni 
co (museo del Settcccnto) di Pi 
lazzoDucale delPadiglioneltilia 
alia Biennale Aperta la bibliottca 
civica di Mestre Stipuldto un ac 
cordo con le associazioni dei pro 
prtetan pnvati per la locazione 
temporanea al Comune di alloggi 
per sfrattati ottenuti 74 alloggl 
Firmato protocollo d mtesa col 
Com 4 millardi in 4 anni per im 
pianti sportivi Deleghe in materia 
dl gestione e manutenzione ai 
consigli di quartiere 
Cosa vuol fara. Varare il piano 
regolatore per il centra stonco 
Potenziare con nuovi alloggl il pa 
tnmonio residenziale del Comu 
ne Costituire una societa mista 
per la manutenzione del solto 
suolo Realizzare i parcheggi di 
scambio Realizzare u «museo dif 
fuso e il nordino dell intera arr>a 
marciana Tenere concorsi pub 
blici per 180 posti in Comune 
Portare avanti il Progetto Giudec 
ca Completare la nforma del de 
centramento Riorganizzare il 
mercato di Rialto e I interscambio 
merci al Tronchetto 


